

Tätigkeitsbericht

In meiner vom 17.05.2009 bis 21.02.2010 währenden Tätigkeit als Generalsekretär des Landesverbands Rheinland-Pfalz der Piratenpartei lagen meine Hauptaufgaben in der Verwaltung der Mitgliederdaten, Betreuung von Stammtischen und Untergliederungen sowie der Präsentation des Landesverbands bei Veranstaltungen.

Mitgliederverwaltung

Vor und während der Wahlen 2009 stieg die Mitgliederzahl in RLP innerhalb weniger Monate um mehr als 450 Mitglieder an. Die Neumitglieder wurden von mir zeitnah in der Mitgliederverwaltung erfasst, mit einem Mitgliedsausweis versehen und per offiziellem Schreiben in der Partei willkommen geheissen.

Als Vorbereitung für die Gründung von Kreisverbänden wurde von mir ein Skript entwickelt, das anhand einer Postleitzahlenliste einem Mitglied einen Kreis zuwies. Dies ermöglichte eine genaue Einschätzung, der Verteilung der Piraten in Rheinland-Pfalz.

Nach Gründung der ersten Kreisverbände organisierte ich den Datenaustausch in Zusammenarbeit mit den Vorständen der einzelnen Kreise über eine CSV-Datei.

Bei meiner Arbeit hatte der Datenschutz oberste Priorität im Umgang mit den mir anvertrauten Daten. Zu diesem Zweck wurden von mir für anstehende Aufgaben jeweils nur die notwendigen Daten aus der Mitgliederverwaltung abgerufen und anschließend wieder gelöscht.

Vorstandsarbeit

Neben meiner regelmäßigen Teilnahme an den telefonischen Vorstandssitzungen beantwortete ich zahlreiche Anfragen an den Vorstand zu den Themen Mitgliedschaft und Programmatik. Bei strittigen Fragen wendete ich mich in erster Linie an die Mailingliste von RLP und bat dort um Zusammenarbeit.

In diesen Zusammenhang fällt auch die regelmäßige Leerung des Postfachs der Partei in Koblenz, die ich zusammen mit Ansgar Veltens abwechselnd übernahm.

Für die Gründung von Kreisverbänden übernahm ich zahlreiche organisatorische Aufgaben im Umfeld der Gründungen. So wurden von mir die Einladungen an die Mitglieder für die Gründungsversammlungen verschickt und Satzungsfragen geklärt.

Bei den Gründungsversammlungen selbst übernahm ich zusammen mit Ansgar Veltens die Akkreditierung und bei einigen Versammlungen den ein oder anderen Posten als Wahlhelfer. Zudem überwachte ich den ordnungsgemäßen Ablauf der Veranstaltung. In meine Amtszeit fielen die Gründungen der Kreisverbände Ludwigshafen, Mittelhaardt, Trier/Saarburg-Trier sowie von Bad Kreuznach, an denen ich teilnahm. Auch an der Erweiterung des KV Ludwigshafen nahm ich später teil.

Ferner half ich im Umfeld der Wahlkämpfe 2009 bei der Erstellung und Verteilung von Wahlkampfmateriale auf zahlreichen Veranstaltungen im gesamten Gebiet von Rheinland-Pfalz.

Die Erstellung einer Online-Anmeldung für die Piratenpartei Rheinland-Pfalz scheiterte bisher an den technischen Voraussetzungen für die Gewährung des Datenschutzes. Ich gehe allerdings davon aus, dass in Zusammenarbeit mit der Technik diese Probleme innerhalb weniger Wochen in den Griff zu bekommen sind.

Repräsentation

Während der Europa- und Bundestagswahl nahm ich an mehreren Interviews teil und half als Mitglied der Presse AG bei der Verfassung zahlreicher Pressetexte.

Zudem nahm ich an mehreren Wahlkampfveranstaltungen ua. der Grünen, der Linken, der FDP sowie der CDU teil und zeigte dort zusammen mit anderen Piraten Flagge und informierte über unsere Arbeit.

Besonderen Kontakt suchte ich zu den NGOs in der Region um Koblenz. Hierunter zählen vor allem die Ärzteschaft Neuwied in Bezug auf die Gesundheitskarte, Attac Koblenz in Verbindung mit den Bildungstreiks, sowie der Jenny Marx Stiftung, mit der zusammen ein Vortrag über Datenschutz geplant war, der bisher aber noch nicht zustande gekommen ist.

Zudem nahm ich an Demonstrationen zum Thema „Freiheit statt Angst“ ua. in Berlin, Mainz und Frankfurt teil.

Beim Vorständetreffen im Februar in Kassel konnte ich mit zahlreichen anderen Landesverbänden Kontakt aufnehmen und so einen Einblick in die unterschiedlichen Arbeitsweisen und Vorstellungen in den einzelnen Verbänden gewinnen.

Um einen Überblick der Arbeit in den verschiedenen Regionen zu erhalten nahm ich an verschiedenen Stammtischen der Piraten teil. Diese beschränkten sich allerdings aufgrund der Nähe überwiegend auf den Nordteil von Rheinland-Pfalz.

Am 24.06.2009 nahm ich als Vertreter des Landesverbands Rheinland-Pfalz an der Gründung des Landesverbands Saarland teil. Ich half sowohl bei der Akkreditierung als auch bei der weiteren Organisation der Veranstaltung.

An der Gründung der Piratenpartei Luxemburg am 04.10.2009 nahm ich als Vertreter von Rheinland-Pfalz teil und bot eine enge Zusammenarbeit zwischen den Piraten aus Trier/Trier-Saarburg und Luxemburg an.

Gezeichnet
Heiko Müller
Koblenz, 20.02.2010